

## Zeitschrift für Geburtshilfe und Neonatologie

# 4

Band 207 · Juli/August 2003 · Seiten 121 – 158

### Originalarbeiten

- 121 Quantitative CTG-Bewertung sub partu mit einem neuen CTG-Score: Wie gut sind die Korrelationen mit den Parametern des fetalen Säure-Basen-Haushaltes im Nabelschnurblut?  
*V. M. Roemer*
- 127 Evaluierung der Reproduzierbarkeit dopplersonographischer Messungen in der Geburtshilfe  
*L. Hellmeyer, F. Sierra, G. Heller, I. Tekesin, M. Kühnert, S. Schmidt*
- 132 Zirkadiane Blutdruckrhythmik bei der Präeklampsie: Ein Prädiktor für die maternale und geburtshilfliche Situation?  
*W. Munz, R. Seufert, E. Steiner, K. Pollow, P. Brockerhoff*
- 137 Warum ist die Sterblichkeit von nachts geborenen Kindern erhöht?  
*G. Heller, R. Schnell, B. Misselwitz, S. Schmidt*
- 143 Mortalität und Morbidität von Frühgeborenen – eine Zusammenfassung der deutschen Neonatalerhebungen 2001  
*W. Rettwitz-Volk*
- 148 Mütterliche Risiken für eine Makrosomie, Inzidenz von Schulterdystokie und Plexus-brachialis-Parese  
*P. Berle, B. Misselwitz, J. Scharlau*

### Fortbildung

- 153 Hepatitis und Schwangerschaft aus der Sicht des Perinatologen – eine kurze Übersicht  
*M. Zygmunt*
- 157 **Kongresskalender**

### Original Contributions

- 121 Quantitative CTG Appraisal sub partu with a New CTG Score: Diagnostic Significance of the Parameters of the Acid-base Balance in Umbilical Blood?  
*V. M. Roemer*
- 127 Evaluation of the Reproducibility of Doppler Ultrasonographic Measurements in Obstetrics  
*L. Hellmeyer, F. Sierra, G. Heller, I. Tekesin, M. Kühnert, S. Schmidt*
- 132 Circadian Blood Pressure Rhythm in Preeclampsia as a Predictor of Maternal and Obstetrical Outcome  
*W. Munz, R. Seufert, E. Steiner, K. Pollow, P. Brockerhoff*
- 137 Why are Babies Born at Night at Increased Risk of Early Neonatal Mortality?  
*G. Heller, R. Schnell, B. Misselwitz, S. Schmidt*
- 143 Mortality and Morbidity of Preterm Infants – a Synopsis of the German Neonatal Census 2001  
*W. Rettwitz-Volk*
- 148 Maternal Risks for Newborn Macrosomia, Incidence of a Shoulder Dystocia and of Damages of the Plexus Brachialis  
*P. Berle, B. Misselwitz, J. Scharlau*

### Continuing Education

- 153 Hepatitis and Pregnancy – A Short Review  
*M. Zygmunt*
- 157 **Congress Announcements**